

Ils entrent dans la Grande Histoire

Cérémonie émouvante et exceptionnelle le vendredi 4 Novembre, à la salle des fêtes de Mardeuil. Renée Dominique, née Ponson, a reçu la Médaille des Justes parmi les Nations, remise à titre posthume, à ses parents, Lucien et Henriette. En effet, en 1943, sans rien demander, ce couple, simple et bon, a caché et recueilli chez lui, au péril de sa vie, Roger Gelbart, un enfant juif de 14 ans. « Nos parents nous ont dit que c'était un cousin et il est resté 2 ans » se souvient Renée. Elle a reçu la Médaille des mains d'Elad Rodson, directeur des relations publiques à l'Ambassade d'Israël à Paris en présence de Didier Cerf, délégué régional du Comité français pour Yad Vashem. Les noms de Lucien et Henriette Ponson seront gravés sur le mémorial des Justes de Jérusalem. Le couple fait partie des 3300 Justes honorés en France, soit 30 000 dans le monde.



Emotion à la lecture par Josephine, élève de CM2, de ce qu'a vécu Roger Gelbart et comment il a été sauvé d'une déportation certaine. Renée Dominique, émue, reçoit la médaille des Justes. Roger Delbart était présent. Personne de sa famille n'est revenu des camps.

Jour de tonnerre au « Ateliers de la Vallée »

Dans le cadre des projets socio-professionnels de l'ESAT (Etablissement et Service d'Aide par le Travail) « Les ateliers de la vallée », un après-midi découverte de la course automobile a eu lieu le dimanche 3 juillet. Une quarantaine d'usagers des différents établissements de l'association des Papillons Blancs Epervain a pris part à cette manifestation. Des 14h, chaque personne en situation de handicap qui le désirait, s'est installée en passager dans le cockpit d'une mitjet. Véritable petit bolide de course, pouvant allègrement dépasser les 200 km/h en vitesse de pointe sur circuit. Ces voitures de course étaient pilotées par Mr Gocury, pilote passionné et expérimenté, qui a laissé à chacun le choix des sensations qu'il souhaitait vivre, et ce, en parfaite sécurité. A l'issue des 5 ou 6 minutes de découverte, une médaille et un diplôme nominatif étaient remis à chaque personne.

Hormis l'aspect ludique, ce projet s'inscrit dans une démarche de professionnalisation de certains membres de notre équipe espaces verts. En effet, certaines personnes de cette équipe ont développé depuis des années des compétences et une certaine autonomie dans leur métier. D'où l'idée de valoriser ces compétences en leur permettant de se rendre seuls sur certains chantiers. Pour ce faire, les Ateliers de la Vallée se sont dotés d'un nouveau véhicule. Il s'agit d'un camion benne entièrement électrique pouvant accueillir un chauffeur et un passager. Afin d'être conduit par le plus grand nombre, il peut également servir au transport de petits colis en interne à l'établissement. Pour cela, un apprentissage du code de la route est effectué en partenariat avec l'auto-école Claudine à Epervain pour 4 usagers, et une formation sur l'utilisation du matériel et la sécurité est dispensée en interne.

Un après-midi riche en émotions pour tout le monde et une très grande réussite. Merci à tous nos partenaires, la Mairie de Mardeuil pour son aide technique, Mr Ténérod pour le prêt des mitjets, Mr Gocury du garage Godart Roger pour son écoute et sa dextérité, Olivier du garage Bellet et le Team Ablutien Racing pour avoir exposé leurs voitures de compétition.

